

広瀬地域づくり協議会だより



広瀬地区の人口・世帯数(令和6年12月2日)

男性 601 女性 615 計 1,216 世帯数 453

前年比(-12) (-16) (-28) (-1)

前月比(-03) (-14) (-07) (0)

ホームページ<https://hirose-kc.7104.info>

☎・Fax 52-4696 ✉:hirose.kmn@gmail.com

◆◆◆◆◆ 新年のご挨拶 [広瀬地域づくり協議会 会長] ◆◆◆◆◆

広瀬地域の皆さま明けましておめでとうございます。

昨年も地域づくり協議会各部会主催の活動や行事等に参加、
ご協力頂き大変ありがとうございました。



昨年は災害に見舞われた1年でした。元旦の夕方能登地震が発生し当地区の山沿いでは震度5強の揺れが襲い、今まで経験したことの無い恐怖に震えました。神社の鳥居の破損や住宅の屋根等の被災も多く発生し、「富山県は地震が来ない」との今までの都市伝説は覆されました。9月には追い打ちを掛けるように能登豪雨が発生し、一昨年の当地区の夏の豪雨を思い出し、災害はいつでも起こることを改めて感じた所です。改めまして能登の皆様には心からご冥福とお見舞い申し上げます。

さて広瀬地区では地震の災害を除き、大きな事故や火災等は発生せず、無事に過ごす事が出来ました。防災訓練では今回はゲリラ豪雨想定ではなく、地震を想定した安否確認、避難所開設訓練を実施しました。地域づくり協議会主催の行事もコロナ前に戻り、「ひろせスポレクフェスタ」「さつまいもの定植、収穫」「餅つき大会」など定着し住民参加数も着実に増えていることに感謝しています。今年度新たにコミュニティカフェ「カフェ167(ひろせ)」をオープンし、皆さんの集いの場所となってきました。また、一昨年から始めた「ふるさと思い出伝承Uターン事業」の後「PTA主催の子供縁日体験」「花火大会」「ビアパーティー」を実施し、お盆前の恒例の行事になってきました。

地域の「少子高齢化」「住民の一人住まい」がますます進む中、今後地域のコミュニケーション、絆を大切にし、お互い「共助」の意識を持ち住民で地域を守ることが求められる時代となってきました。「元気サロン」「ケアネット見守り活動」等を通じ、地域に元気が生まれる事を期待しています。

昨年度から取り入れた「結ネット」を利用し、「防災訓練の案内」「地域づくり協議会だより」「各会議案内」「今月の図書」などを発信しました。登録者は82世帯、131人と全体の約11%ですが、今後も「結ネット」を活用いたします。引き続き、皆さんの登録をお願いします。

昨年4月に新しく事務局長に神田敏宏さんを迎えました、前事務局長の松本一夫さんには協議会発足以来5年間勤めて頂き、協議会運営の礎を作って頂きました。今年も、広瀬地域が「明るく、楽しく、元気」になるよう、昨年度から取り組みを始めている「地域づくり計画策定事業」を進めていきたいと思っていますので、皆さまからの活発なご意見、ご指導、ご協力をよろしくお願い致します。

最後に新しい年が皆様にとって良い年となるようお祈り申し上げます。

中山弘

一人暮らしお弁当配食

12月7日（土）に、今年度2回目の一人暮らし高齢者向けのお弁当配食を行いました。今回は食生活改善推進員（片山秋美さん代表）に作成をお願いし、減塩を考慮した具沢山のお弁当を作っていただきました。受け取った方々は皆嬉しそうな表情で「ありがとう」の声もいただきました。



福祉部会



版画教室

12月7日（土）、8日（日）は、尾山章先生のご指導のもと、9年目となる版画教室を開催。参加者は原画を用意して反転させて版木に書き写して掘り進めます。多色刷りのデザインの人々は版木を何枚も掘りました。中には家でやり遂げてくる子もあり、その集中力には目を見張ります。思い通りの色合いが出せるまで何度も挑戦しました。作品は福光美術館の「なんと版画年賀状公募展」に出品しました。



生涯学習部会

しめ縄作り

12月14日（土）は、郷土史家の中村守さんの指導のもと恒例のしめ縄飾り作りを体験しました。12名の子供たちと家族で藁を編むところから始めました。初挑戦の低学年の子供たちも、親子で作る楽しさを味わいました。紙垂（しで）や水引などを飾り付けて仕上げました。



生涯学習部会

運営委員会開催

今年最初の運営委員会を第3回理事会を兼ねて万水閣にて行いました。今年の自治会長・副自治会長から今年の各地区の事業における感想をお話いただき、終了後懇親会を行いました。各自いろいろな思いがあり、大変盛り上がりました。今年で交代される自治会長各位にはお疲れ様でした。

協議会



ひろせ元気サロン：石崎光瑤と福光、干支飾り

福祉部会

12月5日（木）のサロンでは、法邑智成さんより指先の関節や下半身機能の強化を教えてくださいました。第二部は「石崎光瑤と福光」と題して、福光美術館学芸員の渡邊一美さんに担当して頂きました。福光で生まれた日本を代表する石崎光瑤の作品が常設展示されているのは福光美術館1館のみ。石崎光瑤の生い立ちや時代背景、絵の特徴等熱く語られ、勉強になりました。



12月19日（木）のサロンでは法邑智成さんより脳の働きをよくする音読トレーニングと尿失禁予防を教えてくださいました。第二部は湯浅美千代さんに来年の干支作りを担当して頂きました。縁起物の白蛇を紙ねんどで作り、模様や飾りを付けて仕上げました。自分の干支だからと気合を込めて作成する参加者もおられました。



むつみ会サロン：仏具磨き

福祉部会

11月27日（水）は仏具磨きを宮丸勝代さんに担当して頂きました。参加者は持参した仏具がピカピカになり年末の準備に役立ち喜んでいました。

むつみ会サロン：歴史講座

福祉部会

令和7年2月19日（水）の13:30～15:30に、「礪波郡と万葉集」をテーマに高岡市万葉歴史館・関隆司図書情報課長を講師に迎え、分かりやすく解説して頂きます。どうぞお越しください。地区外の方は参加費300円をご持参ください。

自主制作された「なんとしカルタ」を寄贈頂きました。
サロンや子供教室で活用させていただきます。
絵・吉田外之さん、読み札・故人鈴木和子さん
カルタ制作・開発ひだまりの会



健康麻将大会

生涯学習部会

2月1日（土）8:00試合開始で健康麻将大会を開催します。参加費は500円です。
練習会は1月10日、17日、24日、31日（金）の13:00～17:00です。

健康麻将大会申込書

2月1日 8時試合開始

氏名

電話番号



左義長

1月13日（月、祝）の午後2時から左義長の点火をします。場所は昨年同様、JA福光農機部東側の小矢部川河川敷です。正月の飾り物のみお持ちいただけますが、金属などの不燃物・プラスチック飾り等は外してご持参ください。また、剪定などで出た枝などはご遠慮ください。

※天候などの状況によって中止する場合があります。皆様へのご連絡はいたしませんので、ホームページまたは交流センター玄関の貼り紙でご確認ください。

地域づくり部会



県政報告

12月18日（水）に武田慎一県議会議員から、富山県の人口が100万人を割り込んで37位になったこと、南砺市の人口も発足当時の6万人から4万6000人になったこと、高校の再編など、県にまつわる諸事情についてお話しいただきました。

福寿大学



避難所設置訓練

広瀬自主防災会では今年で3年目となる避難所設置訓練を11月25日（月）の午後7時から実施しました。実施内容は昨年と同じでしたが、今年は夜に実施したことで参加者も多く、有意義なものとなったと思います。メンバーは自治会長・副自治会長を含むため毎年代わるので、今後も続けます。

自主防災会



段ボールベッド組み立て



パーティション

ジョイントマット

段ボールベッド



パーティション組み立て

11月号の且見公順さんの記事に誤りがありました。正しくは且巳⇒且見です。また、嶋崎さんの記事も島崎さんになっておりました。訂正してお詫びいたします。

1月行事予定

12月28日（土）～1月5日（日）休館

6日（月） 9:00～ 子ども教室 書初め（笠田恵子さん）

8日（水） 13:30～ ヨガ教室（且見千尋さん）

9日（木） 13:30～ ひろせ元気サロン：ビンゴ大会（ひだまり広瀬支部）

13日（月） 14:00～ 左義長（JA福光農機部東側の小矢部川河川敷）

15日（水） 14:00～ 福寿大学：石仏について（尾田武雄さん）

16日（木） 13:30～ ひろせ元気サロン：楽しく遊ぼう（中山洋美さん）

18日（土） 18:00～ 理事会

30日（木） 13:30～ 貯筋体操：福光スポーツクラブ（小谷真澄さん）